Corinne Macouin
Fille de deux accueillis en famille d'accueille.

Mes parents formait un couple soudé et fusionnel tous les deux avec leurs difficultés, maman non voyante depuis l'age de ses 16 ans, papa mal voyant ayant des difficultés avec ses articulations tous les deux âgés (maman de 78 ans et papa de 87 ans).

Voici près de 5 années que Papa est tombé en perte d'autonomie quasi-totale, son esprit s'échappant régulièrement.

Au moment de la chute de papa, leur vie a basculée, pour papa, hôpital, maison de repos (mouroir) et verdict médical accablant.

Comment faire face? Quelles solutions y avaient t-il?

La recherche de possibilité d'accueil a été longue et difficile, les maisons soit disant médicalisées, les maisons de retraites avec près de 2 ans d'attente ; toutes ces structures d'accueil ou l'or de chaque visite je sortais déprimée en ayant la certitude que l'accompagnement était désuet que les personnes âgées sont laissé seule n'ayant que le strict nécessaire a leur survie.

A chacune de mes visites dans ces structures, j'en ressortais triste et désolé de voir comment finissent nos anciens dans ces établissements.

C'est l'or d'un contact avec les infirmières de mes parents que j'ai entendue parlé de l'accueil familiale, une autre alternative peu et mal connue.

Une famille d'accueil pour senior ou la proximité, le confort, l'encadrement médical sont mis en œuvre pour le bien être des personnes âgées.

Comme à la maison ou presque résumerait le contexte, mais pas seulement.

J'ai pu trouvé une place pour Papa, une chambre pour lui, un salon ou l'on peu se retrouvé avec les autres accueillis avec qui on tisse des liens, un jardin pour partager les 1 ers rayons du soleil en famille, un endroit convivial et paisible ou nos anciens rassurés sont encadrés et ont une assistance de jours comme de nuit.

L'encadrement médical est préservé et ajusté exemple le matériel de confort (lit médicalisé, fauteuil etc ... en fonction de l'état de santé de l'accueilli, les repas sont aussi adaptés

C'est avec soulagement, après une période dite d'essaie que papa (d'un tempérament pas toujours facile) est resté accueillit, il y a 5 ans.

Ce métier est peu connu cependant il est tellement important aujourd'hui qu'il soit plus répandu dans notre pays, et reconnu aussi comme un bien de santé publique.

L'encadrement général de ce métier est réalisé par le conseil général, les assistantes sociales rendent visite aux accueillis régulièrement .Les accueillants suivent des formations pour être au plus près des besoins de leurs accueillis.

Un réel métier mais pas seulement une dévotion de chaque instant.

Aujourd'hui mes deux parents sont en famille d'accueil, chaque accueillante familiale s'occupe bien deux, j'ai tissé des liens avec elles, et j'admire leur travail, leur patience, leurs dévotions, leur gentillesse.

Je remercie Emmanuelle Luzi qui s'investie tout particulièrement pour que nos anciens aient leurs qualité de vie préservé jusqu'au bout de leur chemin.

Il ne faut pas oublier que nous tous avons besoin les uns des autres, et que chacun a droit au respect et à la dignité.

Merci d'avoir lu mon témoignage.